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議会広報広聴調査会記録 
平成 31年 1月 18日(金) 

9時55分～10時43分 

議 会 第 1委 員 会 室 

【出席者】小川委員長、川上副委員長、 

三浦委員、沖田委員、西川委員、村武委員、笹田委員、芦谷委員、 

田畑委員、澁谷委員 

【事務局】篠原次長、近重書記 

 

議題 

1  議会報告会について 

⑴ 班編成について 

班名 1班 2班 3班 4班 

班長 三浦 大紀 議員 沖田 真治 議員 西川 真午 議員 村武まゆみ 議員 

班員 

川上 幾雄 議員 

小川 稔宏 議員 

上野  茂 議員 

布施 賢司 議員 

佐々木豊治 議員 

柳楽真智子 議員 

串﨑 利行 議員 

芦谷 英夫 議員 

道下 文男 議員 

牛尾  昭 議員 

飛野 弘二 議員 

岡本 正友 議員 

西田 清久 議員 

澁谷 幹雄 議員 

野藤  薫 議員 

笹田  卓 議員 

永見 利久 議員 

西村  健 議員 

 

⑵ 実施会場について 

日付 5/13（月） 5/14（火） 5/15（水） 5/16（木） 

会場 

(担当班) 

浜田公民館(3班) 

みどりかいかん(2班) 

周布公民館(4班) 

三隅公民館(1班) 

美川公民館(2班) 

弥栄会館(3班) 

国府公民館(1班)

今市公民館(4班) 

 

⑶ 実施方法について 

 班長を中心に進行方法を協議する。 

 議会だよりをもとに説明し意見交換にウェイトを置く。 

   

⑷ その他 

 特になし 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
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2  行政視察について 

⑴ 視察先及び視察内容について 

 犬山市議会へ市民フリースピーチ制度の視察について照会する。 

 可児市議会へ視察の照会をする。 

 

⑵ その他 

 特になし 

 

3  その他 

特になし 

 

 

次回会議 開催予定日：平成31年2月26日（火） 個人一般質問終了後 
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【議事の経過】 

〔 9時 55分 開議 〕 

小川委員長  ただ今より、議会広報広聴調査会を開催します。本日川上副委員長は、

欠席の届が出ていますので、よろしくお願いします。 

  副委員長以外は全員出席ですので、ただ今から開催します。今日はそれ

ぞれ所用がある方が多いとのことで、できるだけ早めに切り上げたいと思

いますので、ご協力をお願いします。 

 

１．議会報告会について 

 ⑴ 班編成について 

小川委員長  ここでは主に班編成について検討します。近重書記に、各所属常任委員

会を含めた名札を作っていただき、既に班長は12月27日時点にお願いして

決定していますので、班長を中心にして班編成を検討したいと思います。 

  一応、班長さんは４名、上に並んでいます。下に並べてあるのは一番左

側が広報広聴委員です。その隣に並んでいるのは各常任委員長です。それ

以外の方については、所属委員会、特別委員会が入っていますし、議長経

験者の方も参考までにつけていただいています。それぞれ振り分けて班編

成を考えていきたいと思いますが、どのようにしていったら良いでしょう

か。私が考えたのは、４つ常任委員会があるので、それをまず振り分けて

いき、次に広報広聴委員がそれに被らないように入れていって、それ以外

の方は順次分けていく形で進めたらどうかと思うのですが。何か決め方の

案があればですが。 

澁谷委員  まず広報のメンバーを先に振ったらどうですか。 

小川委員長  そうしますか。では広報から。 

澁谷委員  そして正副議長は外しておかないと。 

小川委員長  そうですね、はずしておきましょう。 

    《 以下、自由討議 》 

小川委員長  はい、ありがとうございました。５月13日から16日までの期間の担当班

については、こういう形で決定させていただきます。 

 

 ⑵ 実施会場について 

小川委員長  大体、例年８か所で開催していますが、そういうパターンでよろしいで

すか。 

澁谷委員  今度は長浜をやめて周布にしないといけないのか。 
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小川委員長  そうですね。上府を国府と入れ替え。 

澁谷委員  あと浜田公民館と石見公民館の入れ替えとか。各自治区ではどこでする

かがあります。 

    《 以下、自由討議 》 

澁谷委員  結果を発表してください。 

近重書記  ５月13日（月）西川班＝浜田公民館、沖田班＝金城 

  ５月14日（火）村武班＝周布公民館、三浦班＝三隅 

  ５月15日（水）沖田班＝美川公民館、西川班＝弥栄会館 

  ５月16日（木）三浦班＝国府公民館、村武班＝旭 

  時間は19時から20時半でよろしいですか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

 

 ⑶ 実施方法について 

小川委員長  去年から議会だよりを説明資料として使わせていただきました。その前

まではパワーポイントを使っていましたが、去年から少し様式を変えまし

た。実施方法についてこれ以外にもしご意見があれば出していただきたい

と思います。昨年はあのような形で議会だよりを素材として説明していた

だきました。特に今年は議会だよりも、できるだけ議会の状況を市民の皆

さんに分かっていただけるよう、かなり工夫を凝らしてきていますので、

それでいくのか。一部には「今まではパワーポイントを使ってある意味議

会改革の流れがあったのに、後退したのでは」という見方をされる方もお

られたと思うので。 

西川委員  僕は、議会だよりでしか知らないのですが、内容のメインが意見交換に

ウェイトを置いている感じで、時間配分も。ですから前半は議会だよりで

予算関係等を説明して、ウェイトを意見交換に置いた方が良いと思います。 

澁谷委員  議会だよりが今までより、より一層予算委員会の重要な市民に密着した

ことを説明してあれば、それを説明すれば良いと思います。議会だよりの

内容が大事になってくる。今までのような表面的なことだとあまり……で

はないかと思います。今回から主役的なものをピックアップするようにな

ったので、その辺は皆が知恵を出し合ってもらえれば、それを説明しても

らえば分かりやすいかと。 

小川委員長  箇条書きで全部を説明するのではなく、市民の皆さんに直結するような

部分をピックアップして説明するように。紙面もそのように編集されると

思いますので、それに基づいて進めていくということで。 
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  昨年取り組んだ形で、議会だよりを素材として説明させていただき、そ

の後意見交換という形で進めたいと思います。 

澁谷委員  ただ、この間三浦委員に提案してもらったが、各班でバラバラでした。

最後に表を持って発表される班もあるし。そこは皆である程度統一した方

が良いのでは。 

西川委員  今回は班長がちゃんとされるから大丈夫ではないですか。 

澁谷委員  落としどころをどういう形にしようかという。 

田畑委員  班長の裁量に。 

澁谷委員  各班で１回は打合せしないと。 

三浦委員  班長で打合せして、委員長にもご報告しながら班ごとに１回は、という

か必要な回数は打合せをする。 

田畑委員  班長が集まって、ある程度統一した方針を持っておかないと、班によっ

てばらつきがあり過ぎたらよろしくないと思うので。 

澁谷委員  早くこの形で準備できれば、３月定例会の初日の全協で委員長から言っ

てもらうと。前回は最終日に言ったでしょう。そうすると４、５月の予定

が……。 

田畑委員  間があるからな。 

澁谷委員  うん。だから定例会の最初に言ってもらうと、各班が定例会期中に１回

は集まりやすいのではないでしょうか。 

小川委員長  それと４人の班長さんが中心になって、４人で話をしていただいた方が

分かりやすいという意見もあります。そこで話した内容を各班に持ち帰っ

て、皆さんのものにしていただいて参加する体制をとっていただくという

形で。少し先を見通しながら、段階を追ってできそうな感じがしますので、

ご協力をお願いします。いままでは資料を作ってもそれが生かされていな

いのが、各班長さんの中できちんと把握できてないというか。広報広聴で

議論したところ以外の方が班長をやっていたから、どうしても認識のずれ

があり。ここではそういうことをやろうと言うのだけど、実際にはそうな

り得てなかったところがありますので、皆さん共通認識を持ちながら進め

ていくためには、まず班長さんが集まりその中で大枠の方向性を決めても

らい、各班に持ち帰ってその中で場を持ってもらうということで。 

  ３月議会初日でそういう形でお願いして、そういう流れで、必ず会期中

にも集まっていただいてお話させていただこうと思いますので、よろしく

お願いします。 

  議会報告会関係は、今日のところで決められるその辺りでよろしいです
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か、近重書記。 

近重書記  ポスター作る時には、またご意見ください。 

    《 以下、自由討議 》 

小川委員長  また細かい部分が出てくると思いますので、その都度相談しながらやっ

ていきたいと思います。 

  議題１の議会報告会についてはよろしいですか。 

   （ 「なし」という声あり ） 

 

２．行政視察について 

 ⑴ 視察先及び視察内容について 

小川委員長  日程だけは５月29、30、31日で決まっていますが、視察先・内容につい

ては幹事さんを中心に検討していただいています。１つ案として今日タブ

レットに送信してありますが、犬山市でしたか。 

 議長さんが外国人の方で実際に携わられたことを生かした形での制度を

されているということで、この辺で提案がありましたら。西川委員、こう

いうのを見つけたというのを話していただければ。 

西川委員    （ 以下、事例説明 ） 

三浦委員  可児市は高校生議会とか、若者の政治参加等の意識啓発活動を熱心にや

っておられます。 

小川委員長  だいたいその辺り、愛知県の辺りで。 

澁谷委員  可児市は何県ですか。 

    （ 「岐阜」という声あり ） 

    《 以下、自由討議 》 

田畑委員  それでは西川委員お願いします。 

西川委員  はい。 

小川委員長  ではすみませんがよろしくお願いします。４か所ないし５か所というこ

ともあります。 

ということで今、幹事さんを中心にして検討していただいていますので、

また新たな所が出れば、皆さんに諮っていきたいと思います。 

  視察の関係は他にありますか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

 

３．その他 

小川委員長  その他何かありますか。 
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    （ 「なし」という声あり ） 

  皆さんにご協力いただいてスムーズに進められました。班編成が決まり、

会場まで決めていただきありがとうございます。３つの自治区については

私から、出身議員さんに投げかけて場所を決めたいと思います。以上でよ

ろしいですか。 

近重書記  次回はどうしますか。 

小川委員長  次回は先ほど言われたように、初日の日で良いですか。 

近重書記  19日（火）ですが。 

小川委員長  あの時に報告しないといけないのか。 

澁谷委員  あの時に委員長か班長さん代表者が、こういう形にしたいと思うと言っ

てもらって。 

田畑委員  その時にはこのメンバー構成を配らないとだ。 

小川委員長  その日にやるか、26日の一般質問最終日だね。 

田畑委員  一般質問最終日にやろう。 

小川委員長  では２月26日（火）にしましょうか。近重書記それで良いですか。 

近重書記  はい。この時は記事のレイアウト等もですね。 

小川委員長  そうですね。 

近重書記  議会報告会は。 

小川委員長  議会報告会の班編成等も19日の時点で皆さんにお知らせするような。 

近重書記  では19日に配布ですね。 

田畑委員  知らせて、三隅と金城と旭は場所を決めてくれと。 

小川委員長  それまでに言っておきます。その時にはもう場所決めて。 

田畑委員  早く確定しておいた方が良い。 

小川委員長  会場を押さえておく必要もありますし、19日までにそこまではやってお

こうと思います。ですから広報広聴委員会は26日ということで、よろしく

お願いします。一般質問の終了後です。 

  では、以上で広報広聴調査会を終了します。 

 

〔  10時 43分 閉議 〕 

 

浜田市議会調査会規程第6条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  小川 稔宏   


